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6 I TRANS PORTE Y LOGiSTICA 

El gerente de Logfstica de La An6nima y una vision 
del transporte desde la 6ptica del dador de carga 

Diego Passeron. 
'~ ueces nos cuesta 
conseguir unidades" 

C 
on una firme presencia en la 
Patagonia, La An6nima sos
tiene una cadena de super
mercados que supera las 150 
sucursales, distribuidas prin
cipalmente en el sur del pais, 

ytambien en lazonaoestede la provinciade 
Buenos Aires y el norte de Santa Fe. 

Desde su mayor centro de distribuci6n en 
la localidad de Ituzaing6, todos los dias la 
firma enfrenta el desafio logistico de recibir 
en tiempo y forma la mercaderia para luego 
reabastecer los centros de distribuci6n o los 
distintos locales de ventas, cubriendo Jargas 
distancias en una infraestructura vial que tie
ne mucho por crecer. 

A cargo de la gerencia logfstica de la com
paiiia, Diego Passeron, seiial6 queen esa 
plan ta bonaerense se cargan por dia aproxi
madamente unos 90 camiones -de 20.000 
kilos promedio- de los cuales 65 unidades 
sedestinan a productos secosyelrestoaali
mentos refrigerados. 

iC6mo esta diseiiado e l esquema de 
transporte de la em presa? 
-Nosotros somos basicamente grandes 
dadores de carga hacia el interior de! pais, 
especialmente al sur, donde naci6 LaAn6ni
ma y don de so mos mas fuertes. No tenemos 
unidades de trans po rte. Si contratamos una 
flota de 700 camiones. Algunos pertenecen 
a grandes empresas, pero la mayoria son 
propiedad de pymes.Ademas, contratamos 
servicios de distribuci6n local para hacer el 
abastecimiento diario a las sucursales. 

Las grandes distancias plantean desa
fios importantes, l cua les son los de La 
An6nima? 
-El principal desafioson los kil6metrosque 
nos separan de los centros de distribuci6ny 
de las bocas don de opera mos. Es im portante 
Jlegar de forma eficiente y competitivaa esos 
lugares, tanto con productos secos co mo re
frigerados. Es por eso que apuntamos a una 
red de distribuci6n en 1.a que los centros de 
transferencia esten cerca de las areas de pro
ducci6n y que los centros de distribuci6n se 
encuentren pr6ximos a las sucursales. 
lQue aspectos tiene en cuenta para ase
gurarse que e l transporte contratado 
funcione bien? 
- Un desafio importante es tener una flota 
de camiones en bueoas condiciones y que 
el servicio que brinden las empresas sea 
6ptimo. Actualmente t,enemos problernas 
a la hora deconseguir unidades. Como n ues
rra demanda de carga es estacional, bay un 
periodo -de octubre a abril- en el que se 
dificulta disponer de camiones, mas aun 
si coincide con las necesidades de otras in
dustrias. Ademas, el transporte solia ser un 
sector bastante informal. Hoy, en cambio, 
los entes regulatorios se han puesto muy 
estrictos. Debemos cumplir diferentes re
querimientos. La exigencia es mucho mayor 
que hace diez aiios. 
iCua l es el estado de los caminos y rutas, 
principalmente en la Patagonia? 
-En general, en la red vialse iovirti6 poco. 
Esta bastantedeteriorada, loquesignillcaun 
problema masque entorpece lacirculaci6n 
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de las rutasy con tri buye a los accidentes, t.e
mas que son frecuen tes. Los choteres suelen 
conduciren tramoslargos,con presenciade 
nieve en las ru tas segt'.in la epoca del ano. EI 
retorno de la carga del sur disminuy6 bas
tante. Eso Jiizo mas Ienta o mas costosa la 
vuelta desde la Patagonia. 
Con relacion a o tros mo dos, iQUe uso le 
dan al ferrocarril? 
-En La An6nima lo hemos utilizado para 
uno de los destinos, pero ahora el volumen 
de carga que enviamos por ferrocarril dis
min uy6 debido al deterioro de! servicio 
ferroviario. Ahora hacemos 80 viajes por 
mes (alrededor de 20.000 kilos por viaje), 
desde Capital Federal hasta el Alto Valle de 
Neuquen. De ahi se distribuye al area de in
fluencia mas cercana. En alglin momento. 
llegamos a tener para esa zona el 70% de la 
carga por tren. Hoy, representa alrededor 
del 30 por ciento. 
lTiene complicaciones para impor tar? 
-En el ultimo tiempo, ha tenido cierto im
pacto. Lo vivimos a traves de proveedores. A 
veces, tenemos mas dificultad en importar 
productos quevendemos quebace un tiem
po atras. Lo varnos sorteando y nos adap-

TRAYECTORIA 
Diego Passeron es de profesi6n ingeniero 
industrial. Hace 26 aiios ingres6 a La 
An6nima. Hoy, como gerente del area 
logistica, su trabajo consiste bas icamente 
en la gesti6n del abastecimiento, que va 
del proveedor al supermercado. "El 
crecimiento de la compaiiia fue muy 
grande, se invirti6 mucho en recursos y, 
en particular, en logistic a'', asegur6. Con 
respecto a la region, afirm6 que el 
supermercadismo en la Argentina posee 
un buen nivel de competitividad. 

tamos a las nom1ativas de cada momenta. 
iC6mo implementa n Ja tecnolog1ia en 
s us operaciones? 
-La An6nima siempre esta incorporan
do tecnologia para mejorar su tralbajo. Lo 
bemos hecbo en toda nuestra cadena de 
abastecimiento. En ese sentido, ~•iempre 
he mos sido pioneros. Es un recurso q ue se 
mete en todos los aspectos de la industria. 
Porejemplo, hoyutilizamos tecnologia para 
controlar nuestra flota de camion es, lo que 
nos permite realizar un seguimientoi estricto 
de los productos refrigerados. 
iCua les son los planes a futuro? 
-La compaiiia siempre ha tenido una tra
yectoria de crecimiento, que permite ges
tionar a largo plazo. Lo hemos hecho sin 
demasiados inconvenientes, atandonos a 
los desafios de! dia a dia. Por lo pronto, se 
am pli6 el centro de operaciones en Ituzain
g6, en el area de secos. y tambien se invirti6 
en un almacen automatico para pr·oductos 
refrlgerados, que tiene una capacidlad para 
1400 pallets. De esta manera, se dio mas es
pacio a las operaciones. 
lQue importancia tuvo para el sector e l 
c6digo de b arras? 
-En general, impact6 en distintos atspectos 
de la industria y, en particular, en los super
mercados. Posibilit6 una gran mejora en la 
eficienciayen lagesti6n de la informaci6n. 
Despues se extendi6 a otros sec tores, co mo 
la logistica. Nosotros lo apLicamos en toda 
la cadena. Si bien la tecnologia de id•entifica
ci6n se mantuvo mas o menos iguaJ, lo que 
progres6 fue a tecnologia para imprimir y 
capturar esos c6digos de barras, adiemas de 
la capacidad de procesar la informaci6n. 
Luego, aparecieron otras formas die identi
ficaci6n, como c6digos bidimensionales o 
electr6nicos. • 

Redacci6n Expotrade 


